

LIEN VERS LA CAGNOTTE POUR SOUTENIR JUAN PABLO : <https://fr.tipeee.com/les-amis-de-juan-pablo>

LIEN VERS LA VIDEO D'APPEL : <https://youtu.be/dLwK-T5jTWc>

Merci de relayer ce message aussi largement que possible !

APPEL DES AMI.E.S DE JUAN PABLO

Ceci est un appel à la responsabilité, un appel aussi pour la dignité, un appel à récupérer des fonds qui seront reversés à Juan Pablo Gutierrez, notre ami exilé en France, délégué international du Peuple Autochtone Yukpa et de l'ONIC – Organisation Nationale Indigène de Colombie [1].

La situation est d'une extrême urgence en raison d'une absence de fonds depuis plusieurs semaines alors qu'il est dans l'obligation d'assumer chaque mois pour sa survie le prix d'un loyer et le coût de la vie à Paris. Juan Pablo a besoin de cet argent pour garantir la continuité de la lutte déterminée qu'il mène depuis des années non pas seulement pour lui ou pour les peuples autochtones, mais pour la vie en général.

Juan-Pablo a dû fuir son territoire et son peuple avec sa fille en bas âge à la suite de deux tentatives d'assassinat (2015 -2017). Depuis, il est en exil politique à Paris et est forcé de vivre ici de l'autre côté de l'Atlantique. Son peuple Yukpa est un des 115 peuples autochtones de Colombie vivant dans le Nord-Est du pays dans les montagnes de La Serrania del Perijá.

Dans sa région, les paramilitaires imposent la terreur pour assurer l'extraction du charbon qui détruit et contamine leurs terres au profit d'entreprises occidentales. Il s'agit là-bas de l'entreprise Suisse Glencore, bénéficiaire de financements et d'investissements de banques françaises telles que la BNP Paribas, le Crédit Agricole et la BPCE-Natixis, actionnaires du groupe multinational suisse, mais également de l'entreprise étasunienne Drummond.

La survie culturelle et physique du peuple Yukpa est menacée. Les soeurs et les frères de Juan Pablo ont été forcés au déplacement à cause des mines de charbon à ciel ouvert, dont "El Descanso" un gigantesque site minier qui fait deux fois la taille de Paris [2]. Depuis le début de l'exploitation des mines, 40 enfants Yukpa meurent chaque année des conséquences des maladies respiratoires liées à l'extraction du charbon. Rappelons par ailleurs que selon le rapport de *Global Witness* publié en 2022 [3], la Colombie est le pays qui compte le plus de militant.es pour le vivant assassiné.es.

La lutte pour la vie et l'exil ne sont jamais choisis : ils sont est la conséquence directe de la violence coloniale. Mais rien n'arrête Juan Pablo qui participe activement aux luttes décoloniales, écologiques et sociales européennes pour comprendre les rouages du capitalisme patriarcal et colonial, dans le but de le renverser et de choisir la vie. La violence de la précarité financière qu'il subit ici s'ajoute à la violence de l'exil forcé par des entreprises en lien direct avec la France et avec les paramilitaires pour défendre leurs intérêts capitalistes

Depuis la Colombie Juan Pablo a dirigé des campagnes de l'ONIC, tant au niveau national qu'international, pour défendre les peuples autochtones en danger d'extinction en Colombie, dénonçant les politiques coloniales et extractivistes des pays du nord, ainsi que les acteurs armés légaux et illégaux qui travaillent à leur service en Colombie. Bien qu'il soit ciblé par les groupes paramilitaires, il a dirigé une action grâce à laquelle plus de 100 jeunes autochtones ont été libérés du recrutement forcé dans les rangs des paramilitaires et des guérillas. Il a participé à de nombreuses MINGAS (mobilisations nationales des peuples

autochtones) à travers toute la Colombie. Par exemple dans le département de Nariño, où, au milieu d'un contexte de guerre en pleine jungle, ils ont réussi à récupérer les corps d'autochtones massacrés par les paramilitaires, ou encore la prise des locaux du Ministère de l'Agriculture à Bogotá avec plus de 800 autochtones. Juan Pablo a également participé activement à l'organisation de mobilisations lors du "Paro Nacional" de 2019, qui ont contribué à changer l'histoire récente de la Colombie en mobilisant 3 000 indigènes vers la capitale colombienne. Il est co-fondateur du parti politique MAIS du mouvement autochtone colombien [3].

Internationalement rien qu'en 2023 il participe à la mobilisation de Sainte Soline contre les Mégabassines, apporte publiquement son appui et celui des peuples autochtones de Colombie aux Soulèvements de la Terre lors de la soirée de soutien à Paris, défend la mobilisation citoyenne pour la terre et la vie à l'Assemblée nationale, participe à l'Université d'Été des Mouvements Sociaux, a fait partie de la délégation internationale du CRID à Bure contre le nucléaire. Il participe également à la Cop27 en Égypte, à la Pré-COP28 à Bonn et à la contre-Cop28 en Colombie, ainsi qu'aux mobilisations pour l'annulation de la dette climatique partout en Europe. Il a été manifester contre les mines de charbon à Lützerath en Allemagne à plusieurs reprises de 2021 à 2023, a accompagné les Zapatistes dans leur tour d'Europe en 2021, a participé aux rencontres intergalactiques à la ZAD de Notre Dame des Landes, aux "Climates camps" à Milan et Venise, à la semaine de la rébellion à Madrid, aux camps d'Enge Gelände, aux manifestations de XR en Europe et de Just Stop Oil en Angleterre... entre autres.

Ainsi, Juan Pablo participe activement à tous les espaces où des réseaux peuvent être tissés pour la création d'un 'mouvement des mouvements', comme il le décrit, une initiative qui progresse de manière significative grâce à son travail.

« **Vous faites une anthropologie de l'Occident** ». C'est par ces mots que se termina un échange avec plusieurs anthropologues, dont Philippe Descola, en Juin 2023 au Collège de France. Ils avaient raison : le regard de Juan Pablo sur l'Europe et les gens qu'il y côtoie sont essentiels. Il s'agit aujourd'hui de le remercier pour toutes les transformations qu'il permet par sa simple présence parmi nous. Nous faisons face à la crise la plus grave de l'histoire de l'humanité et il nous incombe d'être solidaire, de réparer. La décolonisation n'est pas une métaphore – apprenons, regardons, soyons alerte.

Pour tendre vers une révolution globale et des changements systémiques, il incombe aux Nords d'apprendre humblement des Suds, d'apporter de la force, de soutenir pour tendre vers une certaine forme de justice dans le combat pour la vie et la dignité.

Ceci est un appel à la solidarité internationale, à chacun.e d'entre vous. Il n'y a pas de petits dons.

Merci.

Que Viva la Lucha !

Les ami.e.s de Juan Pablo

[1] <https://www.onic.org.co/> - C'est la plus haute instance de représentation de peuple autochtones de Colombie.

[2] https://www.gem.wiki/El_Descanso_mine

[3] <https://www.globalwitness.org/en/about-us/annual-report-2022-rising-challenge-world-crisis/>

[4] <https://mais.com.co/>